

Pressemitteilung

Köln, 23.01.2025 – KultCrossing lädt am 30.01.2025 um 11:30 Uhr zur Präsentation der Ergebnisse des diesjährigen KultShops „Karnevalswagenbau“ ein. Die großformatigen Figuren, die für die Karnevalssession 2025 entworfen und gebaut wurden, werden am Berufskolleg Ehrenfeld vorgestellt. Das Berufskolleg nimmt am Schull- und Veedelszöch 2025 teil.

Rund 40 SchülerInnen haben auf Initiative von KultCrossing, unter der Anleitung ihrer Lehrerin Rebecca Lönhardt und des Künstlers und professionellen Wagenbauers Werner Blum, kreative Ideen entwickelt und diese - von der Skizze bis zu den fertigen Bauten - in einem fünfmonatigen Projekt umgesetzt. Premiere für KultCrossing, denn es hat das Modul Karnevalswagenbau erstmalig gemeinsam mit einem Berufskolleg durchgeführt.

Unter dem Motto „**Fachkräftemangel – mer sin ald op dem Wäach!**“ repräsentieren die Figuren einzelne Ausbildungsgänge des Ehrenfelder Berufskollegs. Dabei sind unterschiedliche Ausbildungsbereiche und Berufe involviert: Soziale Berufe (ErzieherInnen, KinderpflegerInnen, SozialassistentInnen) und Berufe der Gastronomie (KöchInnen, KonditorInnen, BäckerInnen, BäckereifachverkäuferInnen, Hotelfachleute, SystemgastronomInnen, FleischereifachverkäuferInnen, MetzgerInnen).

Damit möchten die SchülerInnen auf die Rolle und Relevanz der Berufskollegs in Zeiten des Fachkräftemangels für den Wirtschaftsstandort Köln aufmerksam machen. Dazu Schulleiter Johannes Segerath „So bunt und engagiert wie der Karneval sind auch unserer Schülerinnen und Schüler und bereit, die Zukunft der Stadt Köln mitzugestalten. Liebe Stadt Köln, lass sie nicht im Regen stehen!“

"Mit diesem Projekt erreichen wir gleich mehrere Ziele auf einmal! Jugendliche verschiedenster Herkunft haben Teil an schönster Kölscher Tradition und erleben Karneval eben nicht als Party-Event, sie bilden ein Team, mit dem sie kreativ und handwerklich arbeiten und sie setzen sich mit einem wichtigen gesellschaftlichen Thema wie dem Fachkräftemangel auseinander.", so Christa Schulte, KultCrossing Geschäftsführerin. Sie bedankt sich bei den Sponsoren, ohne die solche Projekte nicht entstehen könnten, sowie bei SchülerInnen, KollegInnen und der Schulleitung.

Um das Programm abzurunden, erhalten die SchülerInnen des BK Ehrenfeld noch die Möglichkeit zum Besuch der Kölner Wagenbauhallen am Maarweg. Am Karnevalssonntag haben sie die Teilnahmemöglichkeit an der „Familijesitzung“ der Kölnischen KG.

Das Projekt wird vom Großen Senat e.V. als Hauptsponsor finanziert. Die Kölnische KG von 1945 e.V. spendet die Karten für die Karnevalssitzung.

Herausgeber und Pressekontakt

KultCrossing gemeinnützige GmbH
Ansprechpartnerin: Christa Schulte
Amsterdamer Straße 192, 50735 Köln
Tel.: 0221 – 224 27 71
Mobil: 0172 – 960 35 47
kontakt@kultcrossing.de
www.kultcrossing.de

Über KultCrossing

KultCrossing versteht sich als Vermittler zwischen Jugend und Kultur und fördert diesen Dialog mit Hilfe von fächerübergreifenden Konzepten zur Verbesserung der Allgemeinbildung und Förderung der Persönlichkeitsentwicklung. Durch KultShops (Workshops unter der Leitung von Kulturschaffenden und Professionals), vergünstigte Kulturabonnements und Veranstaltungen wie das Kurzfilmfest „.mov“ wird Kultur für Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufen I und II aller Schultypen, unabhängig von ihrem sozialen Hintergrund, erlebbar. Ziel ist die Förderung sozialer Kompetenzen sowie Offenheit, vernetztes Denken und Kreativität, die den Jugendlichen auch im späteren Berufsleben helfen sollen. Damit ist der Aspekt der Berufsorientierung impliziert. Die 2006 gegründete gemeinnützige GmbH mit Sitz in Köln ist seit 2013 als Träger der freien Jugendhilfe anerkannt. Initiatoren von KultCrossing sind der geschäftsführende Gesellschafter Christian DuMont Schütte und Studiendirektorin und Geschäftsführerin im Ehrenamt Christa Schulte, M.A. Kulturelle Bildung an Schulen.

Über das Berufskolleg Ehrenfeld

Das Berufskolleg Ehrenfeld bietet in den Fachbereichen Ernährung und Versorgungsmanagement und Gesundheit und Soziales vielfältige Angebote. So können Interessierte hier ihre beruflichen Kenntnisse erweitern, verschiedene vollzeitschulische Berufsausbildungen absolvieren, im Rahmen einer dualen Berufsausbildung am Berufsschulunterricht teilnehmen und auch alle allgemeinbildenden Schulabschlüsse vom Hauptschulabschluss bis zur Allgemeinen Hochschulreife (teilweise in Verbindung mit einer Berufsausbildung) erwerben.

Das Berufskolleg versteht seinen (Aus-)Bildungsauftrag ganzheitlich. Neben der Vermittlung von Kenntnissen und Fertigkeiten in den Berufsfeldern Ernährung und Hauswirtschaft, Lebensmittelhandwerk, Hotellerie und Gastronomie sowie Sozial- und Gesundheitswesen werden die Schülerinnen und Schüler auf die Anforderungen der Lebens- und Arbeitswelt vorbereitet. Dabei arbeitet die Schule eng mit zahlreichen – auch internationalen – Partnern zusammen. Ein dichtes Netz von Unterstützungssystemen ermöglicht es, jungen Menschen in schwierigen Lebenssituationen zu helfen, ihre Ziele zu erreichen. Das Berufskolleg Ehrenfeld ist mehr als „nur“ eine Schule.

Abdruck honorarfrei. Um ein Belegexemplar wird gebeten. Für weitere Informationen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

.....
Geschäftsführung: Christian DuMont Schütte, Christa Schulte
Amtsgericht Köln HRB 58875
.....

KULTSHOP

KULTABO

KULTCOMPANY

KULTFORUM